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П о я г о д a,
(Фактическая справка).

Первый номер «Округа» вышел 7 ноября 1925 года. Таким образом, 
^сегодня исполняется полгода со дня основания нашего журнала.

Журнал создавался в исключительно неблагоприятных материальных 
условиях, что сразу же в сильной степени осложнило задачу широкого 
проникновения его в массы низовых советских работников и крестьян
ского актива. Все же журнал просуществовал полгода и за это короткое 
время в достаточной мере определился и нашел своего читателя.

За отчетный период нами выпущено 20 номеров журнала, *) заклю
чающих около 800 страниц разнообразного руководящего и информаци
онного материала **).

Нас упрекали (а, возможно, кое-кто из не читающих журнал склонен 
к подобным упрекам и сейчас) в том, что наше издание носит слишком 
узкий, чуть-ли не «ведомственный» харктер.

Цифры показывают, насколько основательно такое суждение.
За время существования журнала (включая настоящий номер) в нем 

;напечатано статей:
1) Общего характера......................................................................23.
2) По различным вопросам советской работы и админи

стративной практики .....................................................30.
3) Строительство окружного и районного аппарата ... 10.
4) Финансово-налоговые вопросы (главным образом сель

хозналог) ................................................................... 11.
5) Госзаймы, кредит, бюджетные вопросы ............................ 12,
6) Промышленность........................................................................ 14.
7) Торговля . ...............................  8.
8) Кооперация .................................................................................. 8.
9) Землеустройство, лесоустройство, сельское хозяйство . 16.

10) Кустарные промыслы  ..................................................... 5.
И) Коммунальное хозяйство, жилищное и дорожное строи

тельство ..............................................   19.
12) Разные специальные вопросы хозяйственного строитель

ства ...................................................................................... 6.
13) Народное образование ............................................................8.
14) Безработица, собес, крестьянские комитеты взаимопо

мощи, охрана труда ......................................................  10.
15) Охрана общественного здоровья, матер, и младенч. . 5.
1б) Красная армия ...........................................................................6.
Корреспонденций с мест, рисующих работу райисполкомов, сель- 

• советов, кооперации, ККОВ и т. д., помещено 100.
Эти цифры как будто говорят сами за себя.

*1 Первоначально журнал выходил раз в две недели.
**) Не считая официального приложения.
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Спрашивается, чьими же силами создавался журнал?--Около 150 
авторов, работы которых были печатаемы в журнале за время его 
шестимесячного существования, распределяются в общих чертах следую
щим образом:

1) Работники областных учреждений ..................................... 17.
2) Члены президиума Окрисполкома, заведывающие окротде-

лами и руководители учреждений окружного масштаба 15.
3) сотрудники Окрисполкома и его отделов .......................... 40.
4) Районы и сельсоветы ................................................  35.
5) Крестьяне-выдвиженцы............................................................. 3.
6) Работники суда и прокуратуры (в Свердловске и на 

местах) ................................................................................9.
7) Специалисты........................................... ........ ........................ 13.
8) Проф. журналисты................................................  1.

Остальные—неопределенные.

Основной вопрос: насколько тесно связан журнал с местами?
Надо признать, что и в настоящее время эта связь еще далеко 

недостаточна. Но в этом отношении журнал развивае!ся вполне есте
ственным путем: сначала писала главным образом окружная «верхушка’ ,, 
потом круг пишущих постепенно охватил работников окружных учреж
дений, а затем и Рик‘и, и—в самое последнее время—и сельсоветы. 
Неизменно наблюдающийся рост материала, поступающего с мест, пока
зывает, что это усиление связи в дальнейшем обеспечено, особенно, если 
будет улучшено дело распространения журнала, которое до сего времени, 
вследствие крайней слабости аппарата конторы, было поставлено весьма 
неудовлетворительно *).

Подводя эти краткие итоги полугодовой работы, редакция журнала 
обращается к его сотрудникам и читателям с призывом систематически 
помогать ей своей критикой, указаниями и советами: сложная задача 
создания массового советского журнала может быть успешно решена 
только об-единенными общими усилиями.

*) Сейчас контора «Округа» слита с конторой газеты «Свердловский Рабочий», 
но в какой мере это слияние будет способствовать улучшению работы по распростра
нению журнала—-пока сказать трудно.



СОВЕТСКОЕ Я V

В СТРОИТЕЛЬСТВО Я
РИК‘и и нарсуды.

Районные Исполнительные Комитеты, невидимому, до сих пор 
недостаточно уяснили себе, что временами они являются не только ад
министраторами. но и судьями (я говорю о тех моментах, когда РИК‘и 
рассматривают дела о наложении взысканий за те или иные правона
рушения).

Было бы, конечно, слишком громко сказано, если заявить, что 
наши народные судьи перестали делать ошибки, что народные судьи 
знают все законы, что они всегда проникнуты революционным правосоз
нанием, всегда соблюдают классовый принцип и т. д.

Но во всяком случае очевидно, что «простые смертные» много 
больше доверяют народным судам, нежели административным органам. 
Быть может, это об‘ясняется просто привычкой. Однако, факт, что 
многие, осужденные в административном порядке, просят о передаче дел 
в суды: пусть, говорят, дадут больше, только по суду, чтобы при нем 
допросили свидетелей, допросили его самого и чтобы при разборе 
дела были слушатели.

И это, пожалуй, не одна привычка судиться», а скорее именно 
заслуженное доверие к народному суду.

Крестьянин чувствует, что тут больше судейского опыта, больше 
квалификации, он надеется, что суд проверит и исправит ошибки (а 
подчас и пристрастие) милиции, составлявшей на него протокол.

Крестьянин в данном случае рассуждает вполне правильно: знаний 
и опыта у судей несомненно больше чем у адморганов, у них и законо
дательной литературы больше и аппарат приспособлен и т. д.

Так вот я и хочу сказать, что для адморганов, в частности для 
РИК‘ов на местах, в отношении адмвзысканий настало время заручиться 
доверием населения, чтобы крестьянина не тянуло по всякому пустяч
ному делу в суд, чтобы он мог получить в адморганах такое же автори
тетное решение своего дела, как и в народном суде.

Расхваливаю я здесь народных судей не для того, конечно, чтобы 
им польстить, а для того, чтобы они свои знания и опыт не замуровы
вали в стенах камеры, а делились бы ими с адморганами. В особен
ности это необходимо на местах. Необходимо, чтобы народные судьи на 
местах время от времени заглядывали в РИК‘и, даже больше—чтобы 
они присутствовали при рассмотрении дел по адмвзысканиям, давали бы 

: при этом необходимые указания, как о порядке рассмотрения таких дел 
вообще, так и о предоставленных РИК‘ам правах в этом отношении.

Да и РИК‘ам безусловно необходимо в работе по наложению адм
взысканий связаться с нарсудьями, приглашать их на свои заседания, 
требовать от них указаний, раз'яснений и т. п., не ожидая, когда те 

■ сами придут к ним.
При совместной работе с нарсудьями РИК‘н не делали бы таких 

ошибок, какие наблюдаются теперь.
Например, П.-Уральский РИК по делам об адмвзысканиях выносит 

такие постановления: «гр-на Валюгина подвергнуть штрафу в размере
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19 руб. 44 коп. или принудительным работам на 20 дней» (бланк поста
новления заготовлен на стеклографе и там даже есть место для месяцев); 
Относительно суммы штрафа 19 р. 44 к.' можно еще согласиться, т. к. 
это тройная стоимость похищенного леса (дело рассматривается по приз
накам 1 ч. 99 ст. Угол. Код.), а вот уж—или принработам на 20 дней — 
это никак не укладывается в рамки закона. Прежде всего I ч. 99 ст. 
Угол. Код. устанавливает наказание лишь в виде штрафа, а штраф, 
согласно 39 ст. УК, может быть заменен принудительными работами 
только в случае уклонения осужденного от уплаты его, и замена проис
ходит по особому постановлению РИ К* а, а не так, что, мол, или плати 
штраф, или идина принудительные работы. Употребление такого выражения 
в постановлениях судебных и административных органов по духу совет
ского законодательства вообще недопустимо, так как, например, штраф 
при несостоятельности не может быть заменен другим видом наказания: 
А в данном случае, хотя бы РИК у и пришлось заменять штраф прин- 
работами, то и в этом случае назначать 20 дней он не вправе, ибо по 
закону ему предоставлено право назначать ввиде наказания принработы 
не свыше 5-ти дней.

Затем многие РИК‘и до сих пор дела по адмвзысканиям рассмат
ривают гуртом по несколько дел, проводя это лишь протокольными 
постановлениями по форме: «слушали-постановили>. Нет тут и точной 
квалификации нарушения, нет указания на время совершения проступка, 
нет указаний на порядок обжалования и т. д.

Такие, на первый взгляд не большие, но весьма существенные для 
дела ненормальности в работе влекут за собой отмену постановлений 
РИК‘ов.

Отсюда же возникают и нарекания населения, и в результате стре
мление передать дело на рассмотрение нарсуда.

Г. Подшивалов.

О принуд-работах и штрафах.
Практическое осуществление меры социальной защиты по Угол, 

кодексу и другим, постановлениям на местах в течение последнего вре
мени осложнялось и зачастую истолковывалось в различных формах.

Одни используют принудиловцев бесплатно, при милиции, с/сове- 
тах. Другие используют с оплатой 25% стоимости труда и т. д., и т.п.

Но по точному смыслу ст. 31 испр. Трудов, кодекса Главное Управ, 
м/зак. раз‘яснило, что работы лиц, приговоренных к принудработам; 
(без лишен, свободы), должны оплачиваться.

Казалось бы, последнее истолкование закона, с точки зрения тео
ретической,—правильно, но практически в этом вопросе встречается 
еще ряд затруднений, требующих внести ясность. Какое же значение 
приобретает мера—назначение принудработ по преступлениям, преду
смотренным ст. 176 ч. 1, главой VII УК. и обязат. постанов. Облиспол
кома и Окрисполкома?—Решительно никакого! Почему?—Да вот почему.

Никому не секрет, что как в городе, так и в районах, где нет 
производства, существует безработица, и что же мы видим здесь? Часто 
ребята (безработные) напиваются «в доску», ну, и гайца гулять по за
воду или селу, бить морду встречному и поперечному до тех пор, пока 
не нарвется на милиционера. Потом его заберут. Завтра протокол—ина 
волю. Затем происходит процесс от милиции до РИК‘а или суда, откуда.
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после ряда мытарств идет в том же порядке в милицию: «подвергнуть 
принуд работам на I—2 дня , а иногда немного побольше.

Однако, хулиган огорчен наказанием. Не потому, что его нака
зали, а потому, что мало назначили.

Я думал, недельку-две дадите, чтобы подзаработать, а то ехать 
в бюро принуд работ (в гор. Свердловск) не на что, да и из-за I—2 дней ехать 
нет смысла. Использовать же на месте РИК’и или сельсоветы за плату 
не имеют средств. Благодаря этому получается с назначением принуд- 
работ одна лишь канитель—волокита. Цели же своей не достигает, а 
хулиган остается за содеянное им преступление безнаказанным.

Случаи эти не единичны. Целые кипы постановлений остаются не 
приведенными в исполнение. Если на всех хулиганов налагать только 
штраф, то опять же с большинства их нечего взять. Опять же зате
вается канитель и волокита.

Надо с этим злом бороться такими способами,· чтобы они действо
вали реально. Канитель с использованием принудиловцев надо изжить. 
Изжить ее можно только тогда, когда Окрисполком через соответствую
щие органы разрешит райисполкомам и сельсоветам бесплатно исполь
зовать лиц, привлеченных к принудработам,—на общественных работах, 
как-то: на ремонте дорог, кладбищ, мостов и проч.

Этой мерой будет соблюден, во-первых, принцип приближения 
места работ к месту жительства приговоренных и, во-вторых, принцип 
трудового воздействия на социально-опасные элементы будет иметь 
свою реальность.

М Пилигин

Необходимо созывать совещания крестьян- 
выдвиженцев. *)

Нам, выдвиженцам-крестьянам, прибывшим на работу в округ, при
ходится знакомиться со многими новыми делами. Наша неграмотность 
често бывает причиной невеоного понимания законов, а также противо
речий между самими выдвиженцами.

Сам я прибыл в гор. Свердловск всего четыре месяца назад. По
ступил я на должность зам. зав. Отд. Землеустройства Свердловского 
Окрземуправления.

Сначала я стал знакомиться с Земельным Кодексом, и начал по
немногу вникать в кое-какие дела. Среди дел я нашел много кре
стьянских жалоб. Стал в них разбираться. Много крестьян стало обра
щаться ко мне за советами. Приходится раз'яснять, куда нужно обра
титься с просьбой или жалобой. В день у меня бывает от девяти до 
пятнадцати крестьян.

Бывают случаи, что на мой совет крестьянин говорит, что я-де 
советовался с другим выдвиженцем, и он совершенно по-другому 
мне об'яснял. Вот тут и выходит, что между выдвиженцами есть раз
ногласия.

Мне пришлось самому сталкиваться с другими выдвиженцами, и, 
действительно, у нас в разговоре оказалось много разногласий.

Как же устранить это?

*) Автор статьи—крестьянин-выдвиженец из Нязе-Петровского района, рабо
тающий в Свердловском Окрземуправлении.
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Нам приходится все изучать упорным трудом. Но учимся мы не 
одинаково: один так, другой иначе.

Мне кажется, что мы делаем это не так, как должно быть.
Мне приходилось читать о работе выдвиженцев в центре. Там они 

ведут беседы между собой почти каждую неделю, обмениваются своими: 
мнениями, убеждают друг друга, раз‘ясняют друг другу ошибки.

У нас дело обстоит совсем не так. За период в четыре месяца у 
нас не было ни одного совещания выдвиженцев. Мне бы хотелось ска
зать, что их необходимо проводить хоть раз в месяц, не- знаю только, 
кто может установить такой порядок.

.’Мне кажется, Окружной Исполнительный Комитет должен бы созы
вать эти совещания в обязательном порядке и вызывать нас повестками 
через наши учреждения. Только тогда мы научимся работать на пользу' 
.крестьянства и государства, и между нами не будет разногласий.

Никонов.

Задачи советов физической культуры в 
. очередной сбор допризывников.

Приближаются май-июнь, время очередного массового военно-поли
тического обучения физическо-здоровой молодежи — допризывников. В 
программе обучения значительное число часов отведено физической под
готовке. Кроме обязательных программных часов, необходимо широко 
развернуть внешкольную спортивную работу. В конце обучения. проЛз- 
вести испытания по физической подготовленности каждого допризывника. 
Кроме того, до начала обучения необходимо оборудовать места для за
нятий по физподготовке допризывников.

Отсюда видно, какая большая задача встает перед теми организа
циями, которые непосредственно принимают участие в сборе и обучении 
допризывников. Военвед—военное обучение, ВКП (б) и ВЛКСМ—поли
тическое воспитание, Наробраз—ликвидация неграмотности, Здравотделы— 
медпомощь, Советы физкультуры—физическая подготовка допризывников.

На первый взгляд работа кажется сложной и трудно выполнимой, 
но выполнение ее облегчается тем, что вся масса допризывников, в гро
мадном большинстве, состоит из крестьянской и рабочей молодежи, тя
нущейся к знанию, к тому же организационно-сплоченной в войсковые 
единицы, что в особенности удобно для обслуживания ее всеми культур
ными средствами, в частности средствами физической культуры.

Происходившее во второй половине февраля в Свердловске областное 
совещание советов физической культуры не могло не затронуть вопроса 
об обслуживании сборов допризывников физкультурой, сборов, являю
щихся проводниками физкультуры в деревню. Совещание сказало свое 
веское слово: Окрсоветам Ф.К. выделить своих .инструкторов на пункты 
обучения допризывников, всемерно охватить физкультурой массы допри
зывников».

Пленарное заседание областного совета физкультуры от 20 марта 
с. г. еще раз подтвердило необходимость выделения инструкторов физ
культуры, указав, что не должно быть ни одного учебного пункта без 
инструктора физкультуры, хотя бы за счет временного сокращения ра
боты в окружных центрах.

Таким образом, перед Советами физической культуры поставлена 
конкретная задача, а способ разрешения ее так же ясно наметился:
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1) Всем окружным и районным советам Ф.К. принять самое актив
ное участие в предстоящем сборе допризывников в оборудовании гимна
стических городков, спорт-площадок, тиров, а также предоставлять на 
время, обучения имеющийся на местах спортинвентарь.

2) Обслужить 5-ти дневные сборы начсостава запаса лекторами 
по теоретическим вопросам физкультуры, а также инструкторами для 
практического прохождения занятий по прсграмме (программа для воен
ной допризывной подготовки. Издание Управления57 Уральской дивизии 
Отд. физическая подготовка).

3) Прикрепить инструкторов Ф.К. в районах к учебным пунктам 
для непосредственного руководства физподготовкой на все время сбора. 
В тех местах, где нет инструкторского состава, практиковать переброску 
их из других районов, наиболее обеспеченных. В окружных центрах и 
крупных промышленных районах выделить необходимое количество 
инструкторов, для наиболее полного охвата допризывников работой 
по Ф. К.

4) Обратить особое внимание на организацию занятий по физ
культуре в порядке внешкольной работы (во внеурочное вечернее время), 
выдвинув на первое место спортивные и подвижные игры, а также 
стрелковый спорт.

5) Использовать указанный сбор для выявления спортивного актива 
из начсостава и допризывников, имея ввиду использование их в качестве 
первичных агитаторов и пропагандистов физкультуры на местах — в 
деревне.

6) Принять деятельное участие в организации и проведении испы
таний по физической подготовке допризывников по окончании обучения.

Советам Ф. К. для этого необходимо мобилизовать все инструктор
ские силы как свои, так и ведомств—Наробраза, профсоюзов и совме
стно с Окрвоенкоматами, распределить их по учебным пунктам.

Допризывная подготовка готовит резервы для Красной Армии. 
Красной Армии нужно пополнение в первую очередь физически здоро
выми, сильными гражданами которые обеспечат боевую крепость ее. Все 
слабое, малосильное является для армии непригодным. Советы физиче
ской культуры, осуществляя лозунг «Физкультура—подготовка граждан 
к обороне», / должны всемерно использовать предстоящую возможность 
пополнения рядов'физкультурников новыми кадрами молодежи, '■ которая 
по окончании допризподготовки в деревне и заводе будет активной физ-' 
культурной массой, притягивая в свои ряды остальную молодежь.

Советам физкультуры есть над чем поработать.
Е. Ланде.

Пора уделить должное внимание разме
щению госзаймов.

Вопрос о. выгодности размещения займов на страницах печати уже 
освещен в достаточной мере, но тем не менее уместно еще раз отметить 
преимущество облигаций наших займов: те облигации, на которые падают 
выигрыши, не погашаются, как во времена царского правительства, а 
участвуют и в дальнейших чиражах. Если взять к примеру 2-й кре
стьянский заем, то он для держателей его облигаций является одним 
из наивыгоднейших займов: доходность его составляет 12% годовых по 
купонам, оплачиваемых ежемесячно, и 5% годовых по павшим выигры
шам. Облигации участвуют в восьми тиражах выигрышей. Этот заем



10 ОКРУГ № 17

является краткосрочным займом. Кроме того, облигации принимаются в 
уплату сельхозналога и в залог по господрядам и поставкам, в обеспе
чение рассрочиваемого акциза и таможенных пошлин. Облигации и сделки 
с ними освобождаются от обложения какими бы то ни было общегосу
дарственными и местными налогами и сборами. Банки под залог обли
гаций выдают ссуды.

Основным тормозом в деле быстрой реализации займа нужно счи
тать то обстоятельство, что облигации его в 5 и 10 рублей до некоторой 
степени малодоступны для малоимущего класса населения, что, вероятно, 
будет учтено Наркомфином. Но тем не менее сознательная часть Насе
ления эти препятствия может легко преодолеть, во-первых, путем кол
лективной подписки, при которой любое учреждение, проводящее под
писку, согласится на предоставление льготных условий путем рассрочки 
и т.д., во-вторых, сплочением пяти—десяти лиц для покупки одной обли
гации, с тем, что проценты и павший на нее выигрыш делятся между 
ними (храниться облигация после сделанной записи ее К? может в 
любом учреждении).

Любой крестьянин, стремящийся к сколачиванию своих скудных 
средств и заинтересованный в приросте или, вернее говоря, в увеличении 
своего капитала, должен стремиться осуществить подписку на 2-й кре
стьянский займ.

Коллективное и единоличное участие крестьянства в деле реализа
ции этого займа будет способствовать увеличению экономической мощи 
страны, развитию и укреплению крестьянского хозяйства и, наконец, 
повышению благосостояния населения в целом.

Здесь будет уместно сказать, что существующий в нашем округе 
институт уполномоченных по реализации 2-го крестьянского займа да
леко не в достаточной степени проявил свою инициативу, и работу упол
номоченных удовлетворительной считать не приходится.

В сеть контрагентуры нужно ввести местные Сельсоветы, КОВ;ы, 
кооперацию, учительство, агрономов, женотделы, избы-читальни и т. д. 
и т. д.

Эта контрагентура с успехом выполнит свою задачу.
Для того, чтобы держатели облигаций займов были всегда в курсе 

хода тиражных кампаний, справочные таблицы тиражей будут широко 
распространены начиная от письмоносцев, Сельсоветов и кончая круп
ными общественными учреждениями, в силу чего держатели облигаций 
даже в самых глухих, отдаленных местностях будут всегда в курсе хода 
кампании того или иного займа.

Порядок прохождения предстоящих тиражей по октябрь месяц таков:
1) III тираж выигрышей 2-го крестьянск. займа 1—20 июня.
2) Vili » » Гос.зол.б%выигр.займа 1—биюля.
3) II » погашения Госуд. 8% внутрен. займа 7 июля.
С !5-го марта всеми банками гор. Свердловска и Окрфинотделом 

начата обменная операция 5. б, 7,8 и9 серий облигаций 2-го выигрышного 
займа, вышедших в тираж погашения, на облигации 2-го крестьянского 
займа. ф. Кокшаров.



Как не нужно электрифицироваться.
В прошлом году по инициативе Логиновского кредитного товари

щества возникла мысль электрифицировать южную группу селений Бе
лоярского района с тем, чтобы постепенно впоследствии охватить весь 
район.

Обстоятельства благоприятствовали тому, чтобы начать дело. В 
распоряжении Райисполкома имелась мельница бывш. Жирякова, нахо
дившаяся на консервации, которую можно было приспособить для 
электрификации. И все общественные и советские организации энергич
но принялись за дело.

Быстро организовалось товарищество по электрификации, куда 
вошли членами почти все общественные организации района, шефы из 
г. Свердловска. В результате т-во получило до 25 тысяч руб. вступчых 
и паевых взносов.

План электрификации был таков: электростанция строится на месте 
б. Жириновской мельницы, ветхое полуразрушенное здание последней 
разбирается, как и другое, тоже грозившее разрушением, занятое рань
ше текстильной фабрикой. А в третьем одноэтажном здании предполо
жено было поставить мельницу, как подсобное при электростанции 
предприятие, своими доходами удешевляющее стоимость электрической 
энергии.

По подробно разработанной смете выходило, что все сооружение 
будет стоить 117.000 рублей, и если, следовательно, получить долго
срочный кредит от Электросельстроя в 55.000 руб., да от с.-хозяйст
венного банка 38.000 руб., плюс имеющиеся свои 25 тысяч—вопрос 
можно считать решенным: ближайшие 7 селений в первый же год 
будут иметь электричество.

Доходы от мельницы, потом за пользование электроэнергией на 
освещение, для промышленных предприятий обеспечивали погашение 
ссуд во время и даже оставалась как будто прибыль.

Электрическая энергия после неоднократных пересмотров сметы по
лучилась недорогой—16-ти свечная лампа в месяц 50 коп., для пред
приятий всего лишь 12 коп. киловатс-час. Несмотря на чрезвычайно 
энергичное продвижение вопроса, дело с кредитами задержалось: то 
сметы были не так проработаны, то энергия казалась слишком, дорогой 
и приходилось заново пересматривать сметные предположения. Только в 
текущем году дело дошло вновь до утверждения Президиумом Окрис- 
полкома.

Товарищество тем временем не спало, оно продолжало усиленно 
работу. Здания мельницы и фабрики были еще прошлой осенью срочно 
разобраны: ожидали этой же осенью получить кредиты и спешили 
освободить место для станции.

Разбирали настолько срочно, что для ускорения применялись спо
собы, которые обычно называются «бесхозяйственными». Например, про
стенки по просту сталкивались и, падая, сами собой «разбирались». Не 
беда, что строительного материала было получено меньше, зато к сроку
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работа была закончена. В результате, получено строительного материала- 
кирпича 76 тысяч штук, бутового камня 91 к. с., кирпича (ломи) 10 
к. с. и т. п., всего на сумму 7740 р.

Кредиты задержались, строить станцию пока не пришлось. Това
рищество решило подкрепить свое финансовое положение мельницей. 
Поступившие в качестве вступных и паевых взносов наличные средства 
были вложены на восстановление плотины.

Так как дело было зимой, то ремонт плотины, разумеется, нельзя 
было произвести хорошо. Но так или иначе—с января мельница была 
пущена.

Президиум Окрисполкома, рассматривая проект электрификации, 
решил еще раз проверить целесообразность сооружения станции и с 
этой целью командировал члена президиума для обследования на месте. 
И не напрасно!

Что же оказалось на месте?...
Первое. Товарищество состоит исключительно из общественных ор

ганизаций и имеет своих средств, которые можно вложить в электри
фикацию, лишь около 8000 руб., т. е. только те строительные материалы, 
которые получены были от разборки зданий. Остальные средства—около 
20.000 руб. в виде имущества (одного здания) по сути дела дать ничего 
не могут.

Наличные же средства, полученные от вступных и частично пае
вых взносов, ушли на восстановление мельницы и на расходы товари
щества.

Второе. Местное крестьянство не привлечено к участию в электри
фикации и даже больше—высказывает сомнение в том, будет-ли вообще 
что-либо сделано:

«Если будут строить так же, как разрушали, то вряд-ли что-нибудь 
выстроят». ,

А желание электрифицироваться есть большее. Готовы принять 
участие, только бы «дело было твердое».

Третье. Плотина, на’которую рассчитывали по сметам, наполовину 
была снесена еще раньше и зимний ремонт дела не исправил. Сейчас 
уже в ней имеются промывы.

Рабочий и весенний прорезы нуждаются в полной переделке. На
меченных по сметам на ремонт плотины сумм будет далеко недостаточно.

Четвертое. Мельница, которая должна, по предположениям, начи
ная с текущего года, давать по 15.000 руб. в год прибыли и быть 
крупным потребителем электроэнергии—фактически оказалась не суще
ствующей. Та мелью ца, которая сейчас есть, никак не может быть, 
признана за проектируемое предприятие: здание нуждается в капиталь
нейшем ремонте, оборудование больше года не выдержит, настолько оно 
устарело. Доходность этой мельницы за январь-март всего лишь около 
400 рублей.

Мельница даже вряд-ли в состоянии вернуть средства, потраченные 
на ее пуск.

Да и вообще-то рассчитывать на доходность «раструсной» мельни
цы в этом районе в 15000 руб. в год нельзя, так как привоза хлеба в 
таком количестве все равно не будет. Если же говорить о мельнице, так 
не только о раструсной, а обязательно с переработкой зерна на сеянку. 
Но даже при этом условии трудно рассчитывать на такую большую до
ходность, так как в 4-х верстах есть такая же мельница, отлично обо
рудованная.
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Если теперь все это перевести не денежный язык, то окажется, что 
стоимость сооружений по электрификации выражается не в иуооо руб. 
а в 150-160 тысяч при наличии своих средств не 25 тысяч, а всего лить 
8ооо рублей.

А как следствие всего этого—значительное повышение стоимости 
электрической энергии. Теперь, естественно, встает вопрос—можно-ли 
строить электрическую станцию? Почему именно в этом месте, в с. Ко- 
тюткинском:, где скаладываются столь неблагоприятные обстоятельства?

Ответ может быть только отрицательный. При таких условиях эле
ктрифицировать нельзя, электростанция себя не окупит, энергия по сто
имости будет непосильна для крестьянина. Президиум Окрисполкома, 
учитывая эти обстоятельства, рекомендовал использовать для электри
фикации консервированную мельницу № 15, где, наоборот, действительно 
имеются условия, обеспечивающие сооружение станции, дешевую энер
гию и ее потребление.

Спрашивается, каким же образом местные районные организации и 
Окротместхоз допустили такой крупный просчет, просчет, ничем не 
оправдываемый, рисковавший провалить надолго в этом районе самую 
идею электрификации?!

Ну, допустим, товарищество по электрификации было настолько 
увлечено электрификацией, что потеряло способность в данном случае 
хозяйственно ставить дело. Но ведь на место выезжали не один раз спе
циалисты ООМХа по электрификации, которые не могли не видеть 
этого, и все же ни звуком не обмолвились. Наоборот, всячески оправды
вали постройку станции именно в с. Колюткинском и именно так, как 
было, предусмотрено программой. Недостаточно внимательности проявил 
и Райисполком.

Ни РИК. ни ООМХ'а не видели того что своих средств товари
щество почти не имеет. А те, у кого средства есть и кто больше всего 
заинтересован в электрификации,—крестьянство—оказалось не привле
ченным к делу.

Они не заметили и того, что программу строят на доходах от не
существующего предприятия, которое даже и не предполагали соору
жать по своим сметам.

Ничем также нельзя оправдать исключительную спешку в подго
товке и постройке станции, в разборке зданий, вызвавших в конце 
концов справедливое возмущение крестьян.

Необоснованность, отсутствие хозяйственного подхода, всякой тех
нической помощи и надзора—вот характерные недостатки работы по 
электрификации Белоярского района.

Результат—затраты на составление проекта и смет, содержание 
чуть не в течение года правления товарищества, убытки от бесхозяй
ственной разборки зданий, и—что важнее всего—поколебавшаяся вера 
населения в дело электрификации.

Такое крупное дело, как электрификация района, должно ставиться 
с иным подходом, основательно, серьезно. Не следует рассчитывать 
лишь на кредиты: ведь они требуют своевременного возврата—и с про
центами...

Должна быть взята линия на свои средства, на средства заинтере
сованного в электрификации населения. Лишь на такой основе начи
нание будет прочно.

Районные, окружные работники, соприкасающиеся с делом эле
ктрификации, должны учесть этот опыт. Должны изучить его и реши
тельно отказаться в дальнейшем от подобных способов проведения работ, 
от всяких увлечений.
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Только трезвый, разумный подход обеспечит успех.
Сейчас нужно возможно быстрее исправить все допущенные промахи.
Указания Окрисполкома есть, немедленно следует приступить к их 

выполнению.
В первую очередь—-широкое ознакомление населения с предпола

гаемой электрификацией, широкое вовлечение его в строительство как 
личным участием, так и средствами. Теснейшая связь населения с това
риществом, обсуждение вопросов строительства на крестьянских собра
ниях, периодические отчеты товарищества о работах перед этими собра
ниями —совершенно необходимы. Затем—правильная организация работ 
со стороны Окротместхоза по проработке программ и смет и выполнению 
их. Надо организовать возможно полное техническое содействие товари
ществу в проведении работ, помогая их плановому выполнению. Нужно 
иметь и технический надзор, чтобы во время оказать необходимую под
держку.

Программы, сметы надо предварительно обязательно обсудить на 
крестьянских собраниях пайщиков, в районных организациях и только 
после этого вносить на утверждение в окружные органы.

Успешно проведенная электрификация южной части Белоярского 
района будет сильнейшим толчком к общему хозяйственному оживлению 
района. Оживет местная кустарная промышленность, оживет и сельское 
хозяйство.

Крестьянство прекрасно сознает это и очень охотно пойдет на
встречу начинанию, если только оно будет видеть, что начинание это 
действительно серьезно.

П. Кирпиков.

Об организации окружного кооперативного 
об'единения.

(В порядке обмена мнений).

В настоящее время сеть союзного кооперативного строительства по 
линии с-х., кредитной и промысловой кооперации проведена уже во всех 
округах Уральской области. Вместе с тем берется курс на создание мелко
районных об‘единеНий союзного типа в тех районах, где имеются для 
этого необходимые условия и где отсечение известной группы коопера
тивов от окружного центра вполне целесообразно и необходимо с точки 
зрения организационно-хозяйственного построения кооперации.

В совершенно иных условиях в отношении союзного строительства 
пока обособленно стоит Свердловский округ. Часть северо-восточной тер
ритории округа, тяготеющая экономически к ст. Реж, уже об'единена в 
самостоятельный мелкорайонный кооперативный союз. Кооперативы же, 
основная масса которых расположена на остальной территории округа, 
обслуживаются Уралселькустсоюзом. Правда, процент об‘единения ко
оперативов Уралселькустсоюзом пока большим признать нельзя, равно 
как не втянута в работу и вся масса кооперативов низовой сети.

Между тем Свердловский округ по насыщенности кооперативами 
занимает в области второе место.

На 1/1-26 г. в округе (за исключением района Режевского Райсоюза) 
значилось 257 кооперативов с 23.025 членами. Преобладающая форма ко
оперативов — сельско-хозяйственные кредитные товарищества и кустарно
промысловые артели. Этого вида кооперативов имеется 153, или 59%.
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Подобная обстановка как бы диктует необходимость при организа
ции окружного об'единения отдать предпочтение форме кустарно-промыс
лового союза. Кроме того оставшаяся не объединенной пока в самостоя
тельный союз часть кооперативов Свердловского округа территориально 
расположена в населенных пунктах, г те мелкая кустарная промышлен
ность исстари и сейчас играет важную роль в экономическом положении 
населения. Кустарные промыслы в этих районах отчасти имеют харак
тер постоянных занятий населения, а по преимуществу подсобный при 
различных отраслях сельского хозяйства и работы на местных заводах.

Однако, здесь приходится учитывать и другие не менее важные об
стоятельства. Условия общего развития крестьянского хозяйства в округе, 
несмотря на расположение его в центре развитой горнодобывающей 
и металлообрабатывающей промышленности, все же значительны. Эти 
условия прежде всего вызывают необходимость экономически целесооб
разного создания и укрепления сельско-хозяйственных, кредитных товари
ществ и специальных сельско-хозяйственных и промысловых кооперати
вов. Отсюда вывод, что некоторая специализация в кооперативном стро
ительстве низовой сети и численное преобладание кооперативов с сельско
хозяйственным уклоном вынуждают сосредоточить внимание на создании 
такого вида союзного об‘единенйя, которое бы могло экономически и 
организационно обслужить полно всю входящую в него кооперативную 
сеть.

В данное время из аппарата Уралселькустсоюза для обслуживания 
кооперативов Свердловского округа выделено специальное отделение. 
Это положение внесет в работу некоторую планомерность и .систематич
ность, но такая мера, временно необходимая и неизбежная, однако, 
отнюдь не умаляет остроты вопроса о создании в Свердловске окружного 
союза кооперативов. Напротив, вокруг этого вопроса за последнее время 
создалась обстановка, говорящая за скорейшую организацию такого 
союза с посредническими и сбытовыми функциями. Эта форма окружного 
союза будет как нельзя ботее соответствовать природе соединения, не
обходимого в данный момент для местных кооперативов. Мелкий кредит, 
наравне с правильно организованным посредничеством по линии кустар
ной промышленности и сельского хозяйства—основные факторы коопе
ративной экономии на ближайшее время. Эти факторы способны вызвать 
к союзу со стороны низовой системы необходимое доверие и обеспечить 
ему прочное существование.

Нам думается, для организации Свердловского кредитного окруж
ного союза имеются налицо все необходимые предпосылки. Остается 
лишь от слов перейти к делу.

Не знаю, будет-ли это убедительно для заинтересованных органи
заций в кооперативном строительстве, однако, должно быть убедительно 
одно, что надо принимать довольно срочные меры к установлению на 
длитетьный период организационной формы строительства кооперации 
второй степени в округе.

Мы можем, сколько угодно, ругать областной центр, что он плохо 
обслуживает, но от этого, никому легче не будет, при всем своем жела
нии областной центр, при чрезвычайно большом разнообразии в системе 
с-х. кооперации по области, да еще в связи с не совсем благоприятно 
сложившейся финанансовой кон‘юнктурой,—обеспечить надлежащую ра
боту низовой сети не в состоянии. -

В Пыхтеев
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Устройство лесов местного значения.
В номере 8-м журнала «Округ» от 26-го февраля 1926 г. была на

печатана под таким же заголовком статья землеустроителя Папулова.
Настоящая статья написана лесоустроителем в порядке обсуждения 

затронутого вопроса.
Повсеместно провести работы одновременно по землеустройству и 

лесоустройству никак не придется, так как для этих работ—различные 
сроки. В то время, как все лесоустройство должно быть обязательно 
проведено, согласно инструкции от 1/11 24 г. и договоров на передачу 
лесов, в течение ближайших трех лет, землеустройство может тянуться 
и действительно затягивается на десятки лет, в зависимости от заявок о 
желательности проведения его со стороны населения и в зависимости от 
сбора денег. Поэтому эти работы могут производиться одновременно 
только там, где в настоящее время проходит внутриселенное земле
устройство, но в этих районах лесов местного значения не так много;

Затем—и это самое главное—землемер совершенно некомпетентен в 
составлении плана лесного хозяйства, и доверять ему этого дела ни под 
каким видом нельзя.

Из инструкции об устройстве лесов местного значения совершенно 
не видно, что, как говорит автор, «производимые лестехниками работы 
не требуют особых знаний и с ними без затруднения справится всякий 
землеустроительный техник». Автору должно быть не безызвестно, что в 
бытность его во главе землеустройства в Ишимском округе,, за недо
статком лесных техников, было поручено некоторым подведомственным 
ему землемерам производство работ по обследованию лесов местного зна
чения, предназначавшихся к передаче населению, с составлением актов 
обследования и что после ревизии этих работ Областной Лесной Комис
сией работы признаны были совершенно негодными и подлежащими пере- 
обследованию. Обнаружено было полнейшее непонимание таксационных 
элементов и лесных терминов, например, полнота насаждения выражена 
в квадратных футах и аршинах, запас—пишут, средний или 3-4 вершка 
и тому подобное.

Так ведь это было только примерное описание, предварительное, а 
не лесоустройство, которое должно быть точным.

При таких условиях выйдет не удешевление, а громадное удоро
жание работ. Таксация, т. е. точный учет лесов и—главное—составление 
плана лесного хозяйства, не такая простая вещь, и этому землемер не 
научится от указаний или разъяснений инспектора лесов или окружного 
лесоустроителя, как говорит автор.

Даже лесным техникам, только что окончившим лесные школы, не 
сразу доверяется таксация, а пока они в лесоустройство назначаются 
помощниками таксаторов, т. е. с‘емщиками или межевщиками, и только 
постепенно, после приобретения ими практики по таксации под руко
водством, наблюдением и контролем опытного таксатора, они уже наз
начаются самостоятельными таксаторами.

От составителя же плана лесного хозяйства требуются знания не 
только технические-таксаторские, но и лесоэкономические, требуются 
дальновидность, умение ориентироваться, где и какое хозяйство лучше 
установить и как его осуществить, где требуется тот или иной уход за 
насаждениями, воспособление лесовозобновлению, новые культуры и 
прочее.

Так можно-ли говорить после этого о лесоустройстве землемером 
попутно с землеустройством? Ясно, что нет.
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Здесь можно говорить только исключительно о с'емочных работах 
и, при совместной работе по землеустройству и лесоустройству, догово
риться о возможных способах использования тех данных, работы кото
рой партии (землеустроительной или лесоустроительной) вперед произ
ведены, с целью некоторого удешевления тех или иных с емочных работ.

Например в Алтайском округе было соглашение в таком духе, что 
если было вперед лесоустройство, то землемеры брали у лесоводов дан
ные с‘емки лесов и уже с'емку окружной межи их не производили и 
площадь их исключали из своей оплаты. При землеустройстве вперед 
можно также взять данные их по с‘емке окружной межи лесов, чем 
экономится расход на рабочих, предоставляемых населением, на вторич
ную с емку при лесоустройстве окружной межи. В этом духе, примерно, 
и должно быть выработано землеустройством и лесоустройством согла
шение, которое и будет проведено в ближайшее время через Техниче 
ское совещание.

В лесоустройстве с'емочные работы имеют наименьшее значение. 
При составлении сметы для выработки таксы на лесоустройство прини
малось во внимание, что с'емка окружных границ лесов будет произво
диться в очень редких случаях, так как в большинстве случаев эти дан
ные можно взять или с лесоустроительных данных, где лесоустройство 
уже прошло, или с прежних надельных планов.

Вводилась стоимость лишь чисто лесоустроительных действий: 
с‘емка внутренней ситуации лесов, проведение таксационных визиров, 
отвод пробных площадей, отвод лесосек на десятилетие, таксация леса, 
вычисления пробных площадей, составление ведомостей таксационного 
описания, вычерчивание планов лесонасаждений в трех экземплярах 
(один для лесопользователя, один для ближайшего лесничества, для кон
троля и один для ОКРЗУ) со сплошной йллюминовкой планов по поро
дам лесов и по их возрасту, производство всех рассчетов и составление 
лесоустроительного отчета или плана лесного хозяйства—все это в трех 
экземплярах и все эти работы расценивались в 1925 году только по 
50 коп. с десятины. Теперь эта такса на лесоустройство уже низка вви
ду повышения зарплаты вздорожания чертежных принадлежностей и на
личия других расходов так что приходится экономить всемерно, чтобы

. избежать дефицита.
Между тем землеустроительные работа, состоящие только в одной 

с'емке, (планы составляются, вероятно, не более, как в двух экземплярах 
и недетализированной иллюминовкой), стоят гораздо дороже по срав
нению со сложными лесоустроительными работами. При междуселенном 
землеустройстве взимается 25 коп., да при внутриселенном—35 коп., 
итого получается уже по 60 коп. с десятины (я не берусь определять 
снижение цен на чужие работы в процентах, как понизил автор наши 
работы почему-то даже на 75%). Прежде всего при землеустройстве не 
должны оплачиваться площади лесов местного значения, которые выде
лятся сами собой при отграничении от них земельных участков и тогда 
не будет двойной оплаты за одну и ту же площадь, за которую следует 
платить только один раз по лесоустройству. При лесоустройстве же 
после этого не будут взяты рабочие для с‘емкй окружной межи лесов и 
этим еще уменьшатся для населения расходы, а вместе то и другое 
уже довольно значительно облегчит оплату работ. Все это и следует 
провести немедленно в жизнь.

Е. Грачев.

Гмртфпакам я&ы'Лш.·. ; 
библиотека

Мк В. Г. Ь—И1 I
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Об арендной политике в муниципализиро
ванном домовом хозяйстве.

Арендная политика в муниципальном домовом хозяйстве тесно свя
зана с весьма важными для коммунального дела вопросами: сохранения 
жилищного муниципализированного фонда и развития жилищно-арендой 
кооперации.

Придавая арендной политике в деле сохранения муниципализирован
ного фонда и развития жилищно-арендной кооперации первенствующее 
значение. ГУКХ НКВД обследовало муниципальное домовое хозяйство 
на местах и установило, что арендная политика мест и способы эксплоа- 
тации муниципализированных домовладений нисколько не способ
ствуют ни сохранению жилищного муниципализированного фонда, ни тем 
более — развитию жилищно-арендной кооперации, признанной в совре
менных условиях единственной формой наиболее хозяйственного исполь
зования жилых строений на началах самодеятельности широких трудя
щихся масс. Изданный ГУКХ НКВД циркуляр № 6б-ой 24/11-26 г.«об 
арендной политике в муниципальном домовом хозяйстве» (Бюл. НКВД 
1926, № 7) детально останавливается на отрицательных сторонах ведения 
местами муниципального домового хозяйства. Основное зло заключается 
в том, что Местхозы значительную часть жилищного муниципализирован
ного фонда эксплоатируют непосредственно, рассматривая доход с муни
ципализированных домовладений, как источник пополнения средств мест
ного бюджета.

ГУКХ НКВД такое положение признает ненормальным и несоот
ветствующим интересам Коммунального Хозяйства, так как оно: «а) 
обременяет местный бюжет ведением домового хозяйства, в настоящих 
условиях дефицитного; б) влечет за собою ввиду ограниченности местных 
средств недостаточность ремонтов и тем самым разрушение домового 
имущества; в) требует содержания значительного аппарата по управле
нию домами, все же не справляющегося с этим делом ввиду самого харак
тера домового хозяйства, состоящего из разрозненных мелких единиц, 
управление которыми трудно централизовать; г) вызывает в населении 
неоправдывающиеся предположения и надежды о возможности получить 
в порядке распределения жилища из коммунального фонда, между тем 
как фонд этот в действительности полностью заселен и уплотнен.» 
Указывая на перечисленные отрицательные стороны эксплоатации жил
фонда, НКВД предлагает Местхозам изжить их в самом непродолжи
тельном времени путем осуществления правильной арендной политики. 
В основных чертах правильная арендная политика, преподанная ГУКХ 
НКВД сводится к нижеследующему:

1. Максимальная разгрузка Местхозов от непосредственного управ
ления домами путем сдачи в аренду даже доходных домовладений за 
исключением немногих домов, занятых учреждениями Местхоза и гости
ницами.

2. При сдаче домов в аренду четкое установление требований. Эти 
требования не должны носить случайный характер, а должны быть за
ранее проработаны и обоснованы. В отношении содержания и ремонта 
арендуемых домов от арендатора следует требовать содержания строений 
в полной исправности и производства текущего ремонта. В случае воз
ложения на арендатора производства ремонта, накопившегося за время 
до сдачи домовладения в аренду, необходимо удлинить срок аренды. 
Самые требования по ремонту должны быть точно установлены в дого
воре аренды на основании акта техническаго обследования дома. Не
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должно возлагать на арендаторов ремонтов, непосредственно не связан
ных с арендуемым домовладением (например, восстановление другого 
домовладения, починка мостовой и т. д.). Арендная плата, при наличии 
обязательства арендатора за свой счет содержать и производить текущий 
ремонт домовладения, должна определяться размером земельной ренты 
и амортизации строений.

Сроки договоров аренды должны быть длительные: от б до 12 лет, 
т. к. иначе нельзя рассчитывать на привлечение арендаторов и затрату ими 
средств на ремонт домовладения.

Страхование домов — обязанность арендаторов, но Местхозы дожны 
облегчить эту обязанность путем договоренности со страховыми органами 
об оценке строений с учетом износа их, а не по первоначальной стои
мости, о рассрочке платежа страховых премий, о возможных скидках в 
зависимости от сознательнаго состава жильцев и т. п.

В отношении местных налогов и сборов Местхозам также следует идти 
навстречу арендаторам, возбуждая перед Исполкомами ходатайства о сло
жении их с дефицитных домовладений. Особенно НКВД обращает вни
мание на создание благоприятных условий для развития жилищно
арендной кооперации, этого особенно желательного арендатора муниципа
лизированных строений.

Будем надеяться, что Местхозы уяснят преподанную НКВД арендную 
политику и не будут отказывать жильцам в организации ЖАКТа только 
лишь потому, что их домовладение доходное и дает местному бюджету 
в год несколько тысяч рублей, идущих на цели, ничего общего не 
имеющие с поддержанием в сохранности данного домовладения.

В. Кустов.

Наилучший порядок выдачи зарплаты.
Определяя способ выдачи зарплаты по месту действия кассира] 

получаем следующие три современных типа передачи средств от заво
доуправления к рабочему: выдача производится вне завода (касса центра
лизована), выдача производится в цехах (касса разбивается на несколь 
ко участков), и выдача производится на месте работы непосредствен" 
но каждому рабочему (касса дифференцирована до предела).

Выдаче зарплаты, независимо от порядка ее выдачи, предшествует 
составление, так называемой, платежной ведомости (авансовая или окон
чательная, безразлично) выдача на руки рабочим ордеров или расчетных 
книжек с обозначением в них причитающихся сумм заработка, дубли
рованных с платежной ведомости,/и, наконец, наступает выдача потому 
или иному установленному порядку. Любой порядок выдачи зарплаты 
связан с потерей времени и весь смысл введения того или иного поряд
ка заключается в желании свести потери времени до минимальных 
пределов.

В настоящее время порядком, удовлетворяющим минимуму за
траты времени, по мнению большинства, является выдача каждому ра
бочему зарплаты на руки.

Вот как рисуется, по мнению работников трестов, порядок этой!выдачи:
Накануне дня выдачи зарплаты рабочему выдается его расчетная 

книжка с вписанным в нее заработком и удержаниями и купон на 
сумму, причитающуюся к выдаче. Рабочий заранее расписывается на 
купоне в получении денег и хранит его с книжкой до момента прихода 
кассира с деньгами.
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Надзирателями цехов заблаговременно заготовляются и передаются 
кассиру конверты с указанием на них: 1) фамилии, имени и отчества 
рабочего; 2) цеха; 3) номера рабочего: личного и порядкового по та
белю; 4) за какое время выдается заработок и 5) сумма.

Конверты заготовляются или разные (бумажные) на одну-две выда
чи или постоянные (коленкоровые) на несколько месяцев вперед.

По получении конвертов кассир производит сверку указанных на 
них сумм с табелем и, в случае тождественности цифр, вкладывает при
читающуюся сумму в конверт.

В день выдачи зарплаты кассир-раздатчик идет по месту работ и 
производит раздачу зарплаты в присутствии уполномоченного цеха сле
дующим порядком: спрашивает у рабочего номер его и получает рас
четную книжку с купоном, а взамен их дает соответствующий конверт 
с деньгами. Пока рабочий считает деньги, кассир сличает сумму на ку
поне с суммой, указанной на конверте, делает в расчетной книжке 
соответствующую отметку об уплате и идет к следующему рабочему.

Выдача производится каждому рабочему во время работы, в его 
смене, у станка, верстака и т. п.

Рабочие, которые по условиях работы находятся по всему заводу 
(например, строительного цеха и железно-дорожного отдела), расчитыва
ются в конторе цеха или .отдела перед уходом из завода.

Рабочим, не находящимся в цехе на работах, выдача производится 
в особые дни ив кассе завода. *)

Возникает вопрос, насколько экономна эта система в смысле за
траты времени и в каких условиях она может быть применена наиболее 
целесообразно.

Первое, что кидается в глаза,—это раздробленность временных 
трат. Кассир и представитель завкома подходят, спрашивают номер, 
получают расчетную книжку с купоном, дают конверт с деньгами. 
Рабочий считает деньги, кассир в то же время сверяет сумму в кон
верте с суммой, указанной на конверте, и делает, соответствующую 
отметку об уплате.

После этсго идет к следующему рабочему. Представьте себе ясно 
всю эту процедуру и вы увидите, что здесь времени тратится порядочно. 
Условия пользования этой системой выдачи сводятся вот к чему: необ
ходима концентрация работающих лиц на небольшом участке цеха, дол
жен быть намечен план обхода по цеху—по номерам станков, согласуй 
с номерами станков именники рабочих. Обход должен происходить по
сменно, в. 1-ю смену, во 2-ю смену и в 3-ю смену.

Вряд-ли конвертная система выдач применима к металлургическим 
цехам,но во всяком случае она не применима игорной промышленности 

Как применяется карточная система в Америке? Там кассы центра
лизованы, кассир заранее готовит в особые конверты причитающуюся 
зарплату и выдает без всякой сверки со стороны рабочего. Возможны- 
ли злоупотребления—я не знаю. Допускаю, что, как исключение, воз
можны. Разница между американской и проектируемой трестовской, 
как видно, большая.

Невольно встает вопрос, так-ли уж безнадежна централизованная 
выдача зарплаты в наших условиях? Нёт-ли в ней здоровых ростков, 
которые при соответствующих условиях могли бы дать сносные результаты?

Попробуем нарисовать «идеальные» условия выдачи зарплаты. 
После составления платежной ведомости дубликат ее вывешивается в цехе 
для обзора заинтересованных лиц. Предположим, что это авансовая ве-

*) Южно-Уральский Трест.
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домость. Все. числа должны быть выражены крупно для удобства расче
та. На каждый номер рабочего выписывается двойной ордер, тожде
ственный но своему содержанию в обоих частях и сплошной, без раз
рыва. Ведомость и выписанные ордера передаются в кассу для оплаты. 
Самая операция выдачи идет следующим порядком. В центральной кассе 
или в цехе, где угодно—это безразлично, рабочий пред‘являет свой 
заводский № и взамен его получает сумму причитающегося ему зара
ботка с оторванной половинкой двойного общего ордера. Точно так же 
дело идет и при окончательном расчете: заводские номера после сверки 
ведомости выдаются на руки. Что же этим достигается? Нет надобности 
отбирать и выдавать на руки расчетные книжки. Нет сложного пути 
заверения книжек как со стороны рабочего, так и со стороны предприятия.

Возможными здесь злоупотребления и просто недоразумения? По 
моему, столько же, сколько и при всякой другой системе выдачи.

Но такого рода упрощенная система выдачи зарплаты является 
первым шагом к более сложной и государственно более важной.

Дело вст в чем. За границей в большом употреблении, так назы
ваемое, мелкое чековое обращение. Рабочий или служащий безразлично 
— имеет у себя выданную банком особую чековую книжку. На каждой 
странице этой книжки он может написать распоряжение банку на вы
дачу всей или любой части имеющейся у него на текущем счету суммы. 
Банк быстро выполняет распоряжение клиента. Но в большинстве та
кого рода чеки идут в оплату в торговых магазинах любых предметов, 
и уже магазин передает банку все собранные им чеки. Банк производит 
перечисление со счета мелких клиентов на счет магазина всю сумму 
Мелких чеков. Расчеты производятся безденежно. Так вот зарплата в 
заводе является своего рода банковским вкладом каждого рабочею. 
Платежная ведомость цеха или завода, пересланная в банк, является 
распоряжением банку на распределение денег предприятия между ра
бочими. Рабочий, имея на руках чековую книжку и ордер на сумму 
причитающегося ему заработка, вновь путем чекового обращения в ма
газинах города или денег (в любой момент банк по чеку выдает деньги) 
может приобрести себе любого рода продукты потребления или произ
водства. Пока препятствием к общему распространению этой системы 
является разбросанность наших предприятий по малокультурным местам. 
Но возможность, проведения этой системы в крупных городах имеется 
налицо. С развитием культурности и роста грамотности эта система 
выдачи зарплаты, система тесно спаивающая промышленность и банки, 
будет сильно внедряться в обращение. Она целесообразна, и за ней бу- 
дущее. Банковская система выдачи зарплаты, крайне централизованная 
система, является четвертым и наиболее совершенным типом выдачи 
зарплаты. Работа над разрешением вопроса о рациональном способе вы
дачи зарплаты и должна идти именно в этом направлении.

Выводы таковы:
1. Необходимо упорядочить выдачу зарплаты в центральных кас

сах заводоуправлений путем назначения определенных часов выдачи по 
определенным цехам.

2. Нужно упростить документальную сторону дела получения зар
платы применением системы двойных ордеров со стороны заводоуправле
ния и заводских номеров со стороны рабочих.

3. Можно рекомендовать употребление конвертной системы раздачи 
зарплаты в механических цехах.

4. Провести, как опыт, после предварительного согласования с 
банками, выдачу зарплаты по некоторым городским учреждениям на 
основе мелких чеков. Борисов.
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Земельное и лесное хозяйство в земельных 
обществах Ст.-Уткинского района.

С землепользованием дело обстоит 
плохо

Землепользование в районе очень за
путанное, преобладает чересполосица и 
дальноземелье.

В большинстве случаев крестьянство 
имеет от 1 до 5 участков земли в рас
стоянии от 1 до 20—25 верст. Участки 
размером от 1 до 5 десятин, очень редко 
в одном месте 10 дес. Земельные участки 
расположены в лесах; проселочные до
роги и так называемые по-местному по
косные дороги в очень плохом состоянии: 
проезд по ним возможен только в хоро
шую погоду летом и зимой, когда нет 
метели, а весной и осенью во время по
левых работ (возка навоза, перевозка 
с.-х. машин-сеялок, молотилок и т. д.); 
проезд по ним очень затруднителен.

На 450" хозяйств земли имеется 
пашни и сенокоса до 26.000 десятин. 
По количеству земли, приходящейся на 
хоз-во, дело как будто обстоит благопо
лучно, но при указанном положении 
правильно поставить севооборот не пред
ставляется возможным, несмотря на то, 
что у населения стремление к введению 
правильных севооборотов есть.

Все это говорит за то, что нужно про
водить в районе землеустройство. Про
ведение же землеустройства в нашем 
районе—дело очень трудное по ряду 
причин:

1) земельные участки населением раз
рабатывались и разрабатываются из-под 
леса, и население, несмотря ни на какие 
законы и раз'яснения, считает их 
своиими;

2) зажиточные слои населения в ста
рое время имели возможность разрабо
тать из-под леса и приобрести близле
жащие к поселению участки земли;

3) населенные пункты имеют до 1034 
крестьянских дворов, например, Сылва 
и Утка. И вот таким населенным пунк
там доказать необходимость проведения 
землеустройства и расселения при этом 
на мелкие выселки для приближения 
земли к крестьянину—очень трудно;

4) почти все население работает на 
побочных заработках, имеющихся в 
районе, и на сельское хозяйство смотрит, 
как на приработок, а не наоборот.

В силу приведенных выше причин 
работа земельных органов в районе очень 
затруднительна, особенно в вопросе о 
необходимости проведения землеустрой
ства. Беднота упирает на то, что нет 
средств, а та часть населения, которая 
имеет и средства, и ближние земельные 
участки, говорит, что ей и так хорошо.

Мое мнение, что землеустройство в 
нашем районе можно будет провести 
только в обязательном порядке и при 
помощи государства. Непроведение же 
землеустройства убивает инициативу той 
части населения, которая желает пра
вильно вести сельское хозяйство, и вы
нуждает ее уезжать на заимки, где хо
зяйство, находясь от селений верстах в 
15 и 20, совершенно отрывается от куль
турной жизни. Прожив на хуторе год 
или два, такой поселенец выезжает с 
хутора и совершено разоряется.

Вот в каком положении находится 
наше крестьянство. ОКРЗУ необходимо 
предпринять в этом вопросе что-то серь
езное.

С лесным хозяйством—не лучше.
Лесов местного значения крестьянству 

выделено по району до 18.000 дес. 17-ти 
земельным обществам.

Лесоустройство проводится с лета 
25-ю года, в большинстве зем. об-в бу
дет проводиться с весны 1926 года.

Проведение лесоустройства сильно 
тормозилось из-за неправильно пере
данных участков леса. Ходатайства об 
этом в Округе разбирались долго, на
пример, Шайтанское и Уткинское земель
ные общества только в последнее время 
этот вопрос урегулировали.

Очень серьезно обстоит вопрос с 
земельными обществами Сылва, Шаля и 
Ижболда.

Б 1908-9 г. из гор. Сылв (¡некого об
разовался поселок при ст. Шаля и лет 
60 уже, как существует дер. Никитинка 
входящая в Шанинский С/совет, и они 
остались без лесов, несмотря на то, что 
бывший лесной надел № 1 у них под 
боком и зачислен в госфонд. Население 
этих поселков вынуждено за выкупом 
лесоматериалов ходить за 8 верст в 
Сылву, что крайне неудобно. Возбужда-
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лось ходатайство перед ОКРЗУ, но во
прос определенного решения и до сих 
пор не получил.

Йжболдинское земобщество имеет 
вокруг себя дачи—Сылвинскую и Илим
скую, а лесов получить ни откуда не 
может. Заведена переписка с Кунгур
ским и Н.-Тагильским OKI‘ЗУ, а ре
зультатов, нет и посейчас.

Население на лесоустройство в неко
торых земобществах отозвалось серьезно 
и сознательно, а в некоторых и сейчас 
смотрит халатно. Пример: Юрмысское, 
Половинское и Куарское, где Юрмысский 

сельсовет, несмотря на ряд указаний со 
стороны ОКРЗУ и РИК‘а отказывается 
от лесоустройства.

Лесное хоз-во в лесах местного значе
ния не поставлено пока правильно, так 
как земельными обществами, в которых 
лесоустройство проведено, еще не полу
чены планы от ОКРЗУ.

Охрана поставлена во всех зем. об-вах, 
но она слаба. Необходимо усилить 
надзор за лесами местного значения со 
стороны лесной стражи государственных 
лесов.

С. Пьянков.

Воздвиженский стеклозавод восстанавли
вается-

(Каслжнский район).
Проехав перевалами через горы, по 

выступающему из земли, как допотоп
ные клыки животных, плитняку, мимо 
прекрасных озер, окаймленных горами, 
45 верст от станции, вы увидите 
перед собой Воздвиженский Стеклозавод.

Когда-то, в дореволюционное время, 
на Воздвиженке работали три завода: 
химический—по выработке серной кис
лоты и хромпика, винокуренный и сте
кольный. В настоящее время от первых 
двух остались только трубы, да полу
разрушенные корпуса, а стекольный за
вод хотя и сохранился на вид, но тоже 
представляет довольно печальную кар
тину.

За время революции завод работал в 
разное время с перерывами и на разных 
хозяев. Держал его и Губсовнархоз и 
силикатхимкуст и промотдел окриспол- 
кома и, наконец, он перешел к Сверд
ловскому Промкомбинату.

Каждая организация имела свой под
ход к работе. Менялись руководители 
завода с переходом предприятия от 
одной организации к другой. Так за
вод и работал, качаясь из стороны в 
сторону, но удовлетворительно он ни
когда не работал. Можно считать всю 
работу завода за революционный период 
убыточной. Менялись работники, не 
успев оглянуться, менялись и учрежде
ния. не успев учесть опыта прошлой 
работы. Завод переходил из рук в руки, 
всякие улучшения проводились наспех, 
временно, а капитального ничего не 
делалось, серьезного отношения не было.

Последний переход завода от Промот- 
дела к Промкомбинату был особенно не
удачен. Промкомбинат принял завод 
явно убыточным. Не было крепкого 
административного и технического пер
сонала. Зато были производственные 
неувязки и плохой огнеупорный при
пас. С энтузиазмом принялись ремонти
ровать завод, но мало было технической 
предосторожности, и в результате завод 
проработал только 5 месяцев с одн^м 
горячим ремонтом и вышел из строя. 
Тут подоспел еще пожар вспомогатель
ных цехов, и Промкомбинат решил ка
питально восстановить завод, не ку
старно, а всновательно. Сейчас есть и 
административно-технический персонал, 
которому можно доверять, и подход к 
ремонту более основательный. Серьезно 
проработан этот пуск завода как с тех
нической, так и с экономической стороны.

Надо отметить, что Промкомбинат не 
только восстанавливает старое, но и 
расширяет его. Раньше завод работал 
на одной стекловаренной печи, а сейчас 
строят две. Детально проработана про
изводственная программа. Завод расчи- 
тан на 300,000 пудов производства окон
ного стекла и пивной бутылки в год, с 
себестоимостью в 35 рублей ящик окон
ного стекла. Пуск завода Промкомбина
том намечен в августе этого года, но 
заводские работники считают этот срок 
спешным и выставили свой—на октябрь 
месяц.

Лучше не торопиться.
К. Ертарский

Культработа стала.
Полевской

В Полевском районе, в селе Курга- 
новском, в марте месяце по неизвестней 
причине сгорела изба-читальня. Что же 
получилось после этого? А получилось 
то, что культработа совсем остановиалсь,

район).
так как нет больше помещения, не 
только подходящего, но и какого бы 
то ни было.

Восстанавливать сгоревшую читальню 
нет никакого смысла, так как здание
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очень повреждено пожаром. Средств ио 
бюджету РИК‘а на новое строительство 
имеется только 500 р., каковые еше до 
этого назначены на. постройку читальни 
в Косом-Броду.

Райисполком, зная, что бюджет Округа 
распределен п должен твердо испол
няться, все же возбудил ходатайство 
перед ОКРИК'ом об отпуске средств на 
постройку новой избы-читальни.

2-й Пленум Райисполкома, состояв
шийся в первых числах апреля, такж·· 
подтвердил это постан вление президи
ума РЙК'а. Что будет со стороны 
ОКРИК предпринято—пока неизвестно. 
Крестьяне поговаривают, что, мол. вот, 

нынешний год счастье, что агроном 
ездит, так несчастье, что нет места про
вести с ним беседу, не говоря уже об 
общем собрании или проведении какого- 
нибудь пролетарского праздника, хотя- 
бы 1-го Мая.

Надо-бы Окрисполкому пойти навстре
чу Кургановскому обществу. Оно в 
долгу у Окрика не будет, т. к. уже в ны
нешнем году инициатива населения на 
лицо: оно дает на постройку моста 
через реку Чусовую, на дорогу окруж
ного значения 450 конных поденщин и 
100 пеших и берет на себя 9 верст про
водки телефонной линии.

Мы ждем. А. Косых.

Как не надо работать.
(Нязе-Петровский район).

Прошедший в марте районный с‘езд 
комитетов крестьянской взаимопомощи, 
тщательно обсудив прошлую работу 
РайККОВ, отметил ряд крупных недо
статков в работе комитета, которые 
значительно отравились как на финан
совой стороне, так и на а торитете 
ККОВ среди населения. Халатность, 
злоупотреб :ения, неумелое руководство 
в работе—вот причины плохой поста
новки дела.

В результате: 1) огромная задолжен
ность по членским взносам, в связи с 
чем число членов значительно упало. 
2) До сих пор не собраны крупные 
ссуды, выданные еще в 1923-24 г. г. Эти 
ссуды давались кому попало, без учета 
действительной потребности и без соб
людения классовой линии. Например: 
торговцам, начальнику милиции, служа

щим и вообще лицам, не имеющим ни
какого отношения к ККОВ. РайККОВ 
не только оторвался от бедняцкой массы, 
но потерял и всякую связь с Сельковами.

В довершение всего обнаружена не
достача средств. За все эти художества 
старый председатель снят с работы ра
нее конца срока полномочий и отдан 
под суд.

За последнее время работа несколько 
улучшилась, хотя много недочетов еще 
не изжито. Поэтому С езд 'Предложил 
вновь избранному составу комитета 
усилить работу, организовать вокруг 
себя деревенскую бедноту, завязать де
ловую связь с Сельковами, РИК'ами и 
др. организациями, твердо идя к выпол
нению задач, стоящих перед комитетами 
крестьянской взаимопомощи.

И. Милов.

Нужно изменить день отдыха в Сельсоветах.
(Первоуральский район).

Сельсоветами и низовыми советскими 
работниками давно уже возбужден пе
ред РИКами вопрос об изменении дня 
отдыха в Сельсоветах.

В пользу изменения говорят многие 
соображения.

Во-первых, рабочие и крестьяне вы
нуждены отлучаться в ..отдаление на по
бочные заработки на всю неделю и 
больше: являются они домой только в 
субботу и в воскресенье и могут обра
щаться в Сельсовет за всякими справ
ками только в воскресенье. Во-вторых, 
в силу указанного обстоятельства, в 
большинстве случаев, работники С/Сове- 
тов совершенно не имеют дней отдыха, 
ибо в воскресенье им приходится прихо
дить и заниматься.

А там, где более укрупненные Сель
советы, видимо, дело обстоит еще хуже. 
На практике получается так, что Сель- 
советы не могут добиться определенного 
дня для советской работы т. е. для про

ведения заседаний президиумов, плену
мов и общих собраний, так как в<5е дни 
недели бывают заняты то партийными 
организациями, то профессиональными 
или потребительскими, и член 'Сельсо- 
вета иной раз не знает, куда ему пойти: 
итти-ли ему на пленум фабзавкома, или 
на заседание президиума Сельсовета, 
или нэ заседание секции С/с. и т. д. И 
тот член Сельсовета, который находится 
дома, всю неделю так и кружится, а 
тот, который уезжает на побочные зара
ботки, тому не представляется возмож
ным нигде бывать, так как воскресенье, 
когда он бывает дома.---день отдыха.

Я полагаю, что ОКРИК и Райиспол
комы должны бы дать на места указа
ния в смысле изменения дня отдыха. 
Тогда можно будет ближе подойти к 
вопросу об оживлении работы Сельсо
ветов, а также и секционной работы.

И. Бурдин.



В Президиуме Окрисполкома." ' 1
Пересмотр строительных программ 

окружной промышленности и комму
нального хозяйства на текущий год. 
В соответствии с общий хозяйственным 
положением, президиумом Окрисполко- 
ма было признано необходимым произ
вести некоторое сокращение строитель
ных программ текущего года по окруж
ной промышленности и коммунальному 
хозяйству. Для этой цели президи
умом была образована специальная 
комиссия, результаты работы кото
рой президиумом были в основном ут
верждены. ■

В результате произведенных сокра
щений, строительные программы по 
местной окружной промышленности и 
коммунальному хозяйству, утвержден
ные президиумом Окрисполкома к осу
ществлению в текущем строительном 
сезоне, представляются в следующем 
виде:

а) по Промкомбинату общая строи
тельная программа текущего года вы
ражается в сумме 649.800 руб. С не
закрытой частью строительной прог
раммы 1924-25 г., на сумму 237.000 р., 
в целом строительство по Промкомби
нату на 1925-26 г. составляет 837.400р., 
покрываемых полностью за счет, точно 
определенных президиумом, источников.

б) по Лесопромтресту общая стро
ительная программа выражается в 
Сумме 70.000 руб., покрываемых пол
ностью;

в) по Лесозагу Окрвемуправления 
строительная программа принята в 
размере 17.000 руб., полностью обеспе
ченных;

г) по Лесотдёлу Окрвемуправления 
строительная программа Окрлесот- 
дела по лесохозяйственной части 
оставлена без изменений, в сумме 
8.655 руб.;

д) по районной промышленности об
щая строительная программа принята в 
размере 43.000 руб.;

' е) по Окрместхозу и Подкомитету 
строительные программы по Окрмест
хозу и Подкомитету утверждены в об
щей сумме 2.672.500 руб., из которых 
покрываются 2.597.000 р. при остающем
ся дефиците в 75.000 р.;

ж) по Коммунтресту общая строи
тельная программа утверждена в раз
мере 190.500 рублей, покрываемых пол
ностью.

Ввиду определившегося дефицита в 
75.000 по строительной программе Окр- 
местхоза, президиумом дано задание 
окружной плановой комиссии и Окр- 
финотделу изыскать источники покры
тия этого дефицита. Одновременно пре
зидиумом признано, что в случае не
получения в 3-м и 4-м кварталах те
кущего года необходимых кредитов от 
банков, осуществление утвержденных 
работ по сооружению новых городских 
бань явится невозможным. В зависимо
сти от недостатка средств Окрместхо- 
зом будет дополнительно определено 
сокращение (недовыполнение) работ по 
постройке бань.

Всем строющимся окружным учреж
дениям и предприятиям предложено не
уклонно проводить режим самой строгой 
экономии, как при составлении рабочих 
проэктов и смет, так и при осуществле
нии строительства.

Режевской красочный завод «Охра» 
остается в составе Промкомбината. 
Вследствие дополнительно выяснившей
ся невозможности для Режевского Рай
исполкома эксплоатации переданного в 
его ведение по постановлению прези
диума Окрисполкома (по ходатайству 
Режевского Райисполкома), в измене
ние первоначального своего решения, 
президиум постановил Режевской кра
сочный завод «Охра» оставить в со
ставе Промкомбината, на консервации.

К реорганизации местной, окружной 
промышленности. Из общего цикла на
мечаемых работ по реорганизации ме
стной промышленности, президиум при
знал целесообразным в первую очередь 
провести работу по выделению из со
става Свердловского Промкомбината 
группы предприятий с силикатно-кера
мическим производством в самостоя
тельное промышленное об'единение под 
наименованием Окружной Трест сили
катно-керамической промышленности— 
«Силикат—'Греет».

К включению в состав «Силикат-Тре- 
ста» намечены следующие, подлежащие 
выделению из состава Промкомбината, 
промышленные предприятия: 1) заводы 
по производству красного строительного 
кирпича, №№ 1, 2 и 3; 2) завод по про
изводству огнеупорного кирпича № 4; 
3) Воздвиженский стекольный завод; 
4) фабрика наждачных изделий и жер
новов «Уральский Алмаз»; 5) городские
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каменоломни и 6) Режевской красочный 
завод «Охра», всего 8 •промпредпри- 
ятий.

Предварительная проработка вопро
сов, связанных с практическим осуще
ствлением намечаемого мероприятия, 
поручена президиумом Окружному Про- 
мышленноиу Отделу и Промкомбинату, 
а в дальнейшем—Окружной Плановой 
Комиссии.

Одновременно президиум высказался 
за целесообразность передачи из состава 
Промкомбината деревообделочного за
вода «Уральский Пролетарий» введение 
Окружного Лесопромтреста. Оконча
тельное разрешение этого вопроса по
следует одновременно с заслушанием 
президиумом результатов предваритель
ной проработки вопросов, связанных с 
указанными организационными измене
ниями по местной окружной промыш
ленности. ” ·

За режим экономии. Постановлением 
президиума Окрисполкома от 27/1У-26г. 
образована окружная комиссия по про- 
ведеаию режима экономии (мероприятий 
по рационализации советского управле
ния и хозяйства в Округе). Состав ко
миссии утвержден следующий: предсе
датель—т. Сивков, члены комиссии— 
тов. Клепацкий, тов. Рябинин (орготдел 
Окрисп.), тов. Алексеев (Окрвнуторг), 
т. Пузанов (Промкомбинат), т. Дряхлое 
(Окрфинотдел), т. Мокин (проф. союз 
совторгслужащих), тов. Мельников 
(ОблРКИ).

При Районных Исполнительных Ко
митетах признано необходимым создать 
Районные Комиссии, имеющие то-же 
назначение.

В Сельских Советах проведение 
аналогичной работы возлагается не
посредственно на президиумы сельсо
ветов.

Окружной Комиссией по проведению 
режима экономии разработано, согласно 
задания президиума Окрисполкома, ди
рективное письмо о порядке и методах 
проведения указанной работы, письмо 
это рассылается на места.

В своем первом заседании Окружной 
Комиссией рассмотрены и утверждены 
сокращения расходов по управлению 
Лесопромтреста (представленные послед
ним), дающие экономии до конца теку
щего хозяйственного года в размере 
20.938 руб. Одновременно комиссией 
признано, что сокращения эти явля
ются предварительными и в дальнейшем 
по Управлению Лесопромтреста должно 
быть проведено, в соответствии с пред
шествовавшим постановлением прези
диума Окрисполкома, в окончательной 
форме пересмотр штатов и общей рас
ходной части Лесопромтреста.

Указанные решения комиссии по про
ведению режима экономии подтверждены 
президиумом Окрисполкома.

Об отпусках всех категорий работ
ников, состоящих на местных бюдже
тах (г. Свердловска, окружного и рай
онных) в сезон 1926 года. Ввиду того, 
что никаких средств на выплату ком
пенсаций за неиспользованные отпуска 
в текущем году отпущено быть не мо
жет, президиум· предложил всем окруж
но-городским отделам, учреждениям и 
райисполкомам предоставить очередные 
отпуска всем сотрудникам, имеющим на 
то право, с таким расчетом, чтобы, пре
доставляемые в определенные сроки и 
в установленном порядке, отпуски не 
отражались отрицательно на деле (с 
заменой одних сотрудников другими— 
из наличного штата), при чем наем 
временных сотрудников, для замещения 
уходящих в отпуски, ни в коем случае 
не допускать.

Окончательное распределение гос
субвенции на школьное строительство 
в Округе в текущем году. Вследствие 
сокращения центром первоначально от
пущенной госсубвенции на 10% т. е. 
до размера 33.300 руб., президиум Окр
исполкома, в изменение постановления 
своего по настоящему вопросу от 13/1У 
26 г., утвердил нижеследующее, окон
чательное распределение госсубвенции, 
отпускаемой в текущем году на школь
ное строительство в Округе:

1. На Кипринскую школу в 
Невьянском районе ............... 3.000 р.

2. На Черемховскую школу,
в Белоярском районе .... 3.000 р.

3. На достройку школы на 
Асбестовых рудниках, в Бело
ярском районе.......................... 3.000 р.

4. На постройку Бруснят- 
ской школы в Белоярском рай
оне ............................................. 9.000 р.

5. На капитальный ремонт 
школы в Березовском заводе, 
того-же района ....................... 1.500 р.

6. На капитальный ремонт 
школы в Н.-Уткинском заводе, 
П.-Уральского района .... 1.200 р.

7. На капитальный ремонт 
школы в Полевском заводе, то
го же района .......................... 1.500 р.

8. На постройку школы в д. 
Накоряковской, Бисертского 
района ...................................... 2.500 р.

9. На приспособ, здания под 
школу семилетку в Каслинск. 
заводе, того-же района .... 4.500 р.

10. На капитальный ремонт 
школы в ст. Уткинском заводе, 
Бисертского района ............... 600 р.

11. На постройку школы для 
нацменьшинств в д. Шакуро
вой, Михайловского района . 3.000 р.

12. На капитальный ремонт 
школы в Сысертском заводе, 
того-же района ....................... 500 р.

Всего...............  33.300 р.
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При чем президиум признал, что от
пуск 3.000 рублей, предназначаемых на 
постройку школы нацменьшинств, в д. 
Шакуровой Михайловского района мо-

Горсовет
Итоги выполнения городского бюд

жета за 1-е полугодие и перспективы 
на 2-ю часть года. Заслушав данные об 
итогах выполнения бюджета за 1-е полу
годие, Президиум Горсовета' отметил 
особо тяжелое его состояние на 2-е по
лугодие, что явилось следствием недо
выполнения доходной части за 1-е полу
годие на 14,5°/0. 06‘ясняется это пре
увеличением доходной части при про
хождении бюджета в вышестоящих ин
станциях.

Недовыполнение доходной части отра
зилось и на выполнении расходной, ко
торая в первом полугодии была значи
тельно сокращена. Все же все учрежде
ния, состоящие на городском бюджете, 
снабжались удовлетворительно.

Президиум признал недопустимым пе
реход задолженности по бюджету на 
26/27 год, а так как нет возможности 
изыскания новых доходов, то рабочему 
составу Президиума поручено пересмот
реть расходные статьи бюджета в сто
рону их сокращения, а также разрабо
тать ряд мероприятий, направленных к 
сокращению как хозяйственных, так и 
других расходных статей Отделов, со
стоящих на городском бюджете.

Окрфинотделу предложено срочно лик
видировать существующие недоимки по 
всем видам налогов.

Состояние пожарных частей и меро
приятия противопожарной охраны го
рода. Президиум Горсовета заслушал 
сообщение о состоянии пожарного дела. 
Принимая во внимание нахождение на 
территории города ряда областных ор
ганизаций и зданий, имеющих огромное 
значение, (музеи, архивы и т.п.) а также 
несовершенство и устарелость инвентаря 
дружин и необходимость расширения 
пожарных частей и их механизации, 
Президиум Горсовета признал необходи
мым просить Президиум Облисполкома 
принять уча-стие в усовершенствовании 
дружин,оказав материальную поддержку.

Ввиду предстоящих летних строитель
ных земляных работ по прокладке водо
проводной, электросиловых и телефон
ных кабельных сетей, Окрместхозу пред
ложено строго наблюдать за указанными 
работами, чтобы не загромождать про
езды и под'езды для пожарных частей.

Окружному Инженеру предложено не 
ослаблять наблюдения за строительством 
в городе, чтобы застройщики при возве
дении построек или при переоборудова
ниях и ремонте в точности выполняли 
утвержденные проекты и соблюдали все 

жет быть произведен в том случае, если 
население названной деревнй примет 
участие в постройке школы.

за работой.
строительные правила в части противо- 
жарной охраны зданий. Всякие отступ
ления могут быть допущены в каждом 
отдельном случае только с разрешения 
Президиума Горсовета.

В целях урегулирования вопроса о 
взаимоотношении пожарных частей с 
органами милиции во время тушения 
пожаров Окрместхозу и Административ
ному Отделу предложено представить 
на утверждение Президиума проект по
становления.

Пожарному Под/Отделу предложено 
принять решительные меры к недопуще
нию топки печей при их неисправности, 
вплоть до опечатывания неисправных 
печей.

В виду ремонта городской бани и 
для предотвращения возможных заболе
ваний решено временно допустить топку 
исправных усадебных бань на летний 
период.

Решено также усилить надзор за об
щественными местами и совершенно лик
видировать имеющиеся неисправности в 
электропроводках, запрещая эксплоата- 
цию их впредь до полного исправления.

Работы по благоустройству города. 
Окрместхозу предложено принять меры 
к своевременному заготовлению материа
лов в пределах ассигнованных средств.

Крайне антисанитарное состояние го-: 
рода служит причиной различных эпи
демий и заболеваний, а потому Админи
стративному Отделу предложено принять 
решительные меры в отношении очистки 
улиц, площадей, тротуаров, дворов от 
грязи и пыли, применяя к виновным, 
административные меры воздействия.

Для улучшения санитарно-гигиениче
ского состояния города Окрместхоз дол
жен усилить работу по разведению и 
сохранению древонасаждений, а также 
разработать план древонасаждений у 
домовладений и план увеличения садов.

Обращено внимание Окрместхоза на 
необходимость улучшения устройства и 
ремонта тротуаров, а также на привле
чение к этой работе средств организа
ций, учреждений и населения.

Ночлежный дом для беспризорных. 
Учитывая особенную необходимость ор
ганизации ночлежного дома для беспри
зорных детей города, Президиум Гор
совета решил для этой цели передать 
дом № 9 по 2-й Восточной улице в ве
дение ОКРОНО.

Окрместхозу предложено договориться; 
с ОКРОНО о порядке передачи и поль
зования этим домом.
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8 окружной плановой комиссии.
Кон юнктурный обзор хозяйства округа 

за II квартал. Окрпланом заслушан 
кон1 юнктурный обзор хозяйства округа 
за II квартал. В обзоре отмечено по 
сельскому хозяйству в общем удовлетво
рительное состояние озимых посевов. 
По промышленности отмечен рост про
дукции окружных промышленных об'еди- 
нений по сравнению с первым кварта
лом на 19%; вместе с тем отмечен рост 
количества занятых рабочих на 12,8%. 
Выработка на одного рабочего подня
лась на 14 % в то время, как заработ
ная плата дала повышение на 16%. В 
финансовом состоянии промышленности 
отмечен рост вексельной задолженности 
Окружных промышленных об‘единений 
и общее напряженное финансовое поло
жение, связанное со сжатием кредитов.

По торговле отмечен рост оборотов 
кооперативной сети Округа на 11,9 %, 
что особенно интересно в связи с общим 
замедлением темпа торговых оборотов. 
На рынке товаров отмечается повышаю
щийся спрос на мануфактуру, не покры
ваемый предложением.

Стоимость бюджетного набора воз
росла за квартал на 5 % за счет повы
шения стоимости еельско-хоЗяйственных 
товаров на 9 % в то время, как промыш
ленная часть набора показала снижение 
на 1 %. Соотношение стоимости набора 
к довоенной достигло с 2 до 2,10.

Выполнение кредитных планов по 
'Округу проведено на 98 % . В поступ
лении налогов и сборов показали повы
шение поступления промыслового подо
ходного и местных налогов, в то время, 

как пошлины и акцизы дали некоторое 
снижение.

Выполнение доходной части бюджета 
дало повышение против прошлого квар
тала на 28 % , расходная же часть выпол
нена с превышением на 37 %. Процент 
выполнения доходной части бюджета к 
квартальному плану составляет 90,8 %, 
а расходной 92,4 %.

Окрплан поручил кон'юктурному 
бюро опубликовать настоящий кон'юк- 
турный обзор в печати.

Состояние кустарной промышленно
сти Округа в первом полугодии 
1925/26 года. Окрпланом заслушан до
клад Промышленного Отдела о состоя
нии и развитии кустарной промышлен
ности Округа за первое полугодие 
1925/26 года. Поданным Промышленного 
Отдела в Округе насчитывается 1893 
кустарных предприятия с 7096 челове
ками рабочих в то время, как в довоен
ное время насчитывалось свыше 14,000 
кустарей. По сравнению с 1924 годом 
число предприятий возросло с 1318 
до 1893. Развитию промышленности 
сильно способствовали последние декре
ты о представлении льгот кустарям по 
обложению их различного рода нало
гами. По характеру организации кустар
ные предприятия характеризуются сле
дующим образом.
В г. Свердловске артелей 29, одиночек 660 
В районах » 81 » 912

Главное распространение имеют про
мыслы металлообрабатывающие, поши
вочные, лесные и мельничные. Сильный 
недостаток кустари ощущают в метал
лическом сырье.
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О жилищно-арендной кооперации.
(ЖАКТ'ы)

1. Цель организации ЖАКТов
Жилищно-арендные кооперативные товарищества (ЖАКТ'ы) имеют целью борьбу 

с жилищным кризисом путем наиболее хозяйственного использования наличных жи
лых строений на началах самодеятельности широких масс трудящегося населения.

2. Условия организации ЖАКТов.
Первым условием организации ЖАКТ'ов является добровольность: нельзя ор

ганизовывать ЖАКТ в принудительном порядке. Вторым условием является согласие 
на организацию ЖАКТ'а не менее половины жильцов данного домовладения, причем 
эта половина не может быть менее 10 человек и все они должны имет еозраст не 
менее 18 лет и пользоваться избирательными правами в советы.

Согласие жильцов на образование ЖАКТ'а должно быть выражено и запрото
колировано на общем собрании жильцов дома, имеющих право быть членами ЖАКТ‘а. 
Допускается об'единение в одном ЖАКТ'в нескольких смежных домовладений. В 
последнем случае согласие на образование жилищного товарищества должно быть 
выражено на собраниях жильцов каждого домовладения в отдельности.

3. Оформление организацни ЖАКТов.
ЖАКТ считается существующим с момента регистрации его в союзе жилищной 

кооперации, а при отсутствии последнего в отделе местного (коммунального) хозяй
ства. Для регистрации требуется представление протокола общего'собрания жильцов 
об образовании жилищного товарищества и устава товарищества (нормальные уставы 
продаются в жилищном п/о). В регистрации жилищного т-ва .не может быть отка
зано, если соблюдены выше изложенные условия организации ЖАКТ'ов и если 
устав ЖАКТ'а соответствует нормальному уставу жилищно-арендного кооперативного 
товарищества, утвержденному НКВД, НКТ и НКЮ.

IV. Права ЖАКТ'ов.
ЖАКТ'ы с момента регистрации пользуются всеми правами юридического 

лица и в частности им предоставлено право: 1) арендовать муниципализированные 
домовладения, в которых проживают члены т-ва, сроком до 12 лет; 2) пользоваться 
всеми жилыми и нежилыми помещениями арендованного домовладения, предоставляя 
их в первую очередь своим членам, а в случае удовлетворения последних, сдавая в 
наем, 3) заключать займы в государственных и кооперативных учреждениях; 4) при
обретать и заготовлять для нужд т-ва и для своих членов строительные материалы, 
топливо и предметы домового и квартирного оборудования; 5) организовывать для 
своих членов и их семейств подсобные предприятия, как, например, столовые, пра
чечные и т. п.; 6) участвовать в организации и состоять членом союза жилищной ко
операции и 7) иметь печать с обозначением своего наименования.

V. Льготы ЖАКТ'ам.
Кроме перечисленных выше прав ЖАКТ'ы пользуются целым рядом преимуществ: 
а) Преимущественным правом аренды муниципализированных строений, в коих 

живут члены т-ва, а равно возобновление договора найма перед всеми другими соис
кателями, включая и госоргажы; ЖАКТ'ы не пользуются этим преимущественным 
правом только в том случае, если в данном домовладении проживает не менее 60 % 
рабочих и служащих госпредприятия или госучреждения, выразивших согласие на 
прикрепление дома к предприятию или учреждению.

б) Льготной оплатой амортизационных платежей, которые при начислении 
арендной пл°ты не могут устанавливаться выше 1 процента стоимости строения для 
каменных зданий и 2 процентов стоимости для деревянных, причем стоимость стро
ения определяется с учетом изношенности строений к моменту сдачи его в аренду.

в) Срок аренды ЖАКТ'ами муниципализированных строений не может быть, 
менее 5 лет.
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г) Договора аренды, заключаемые ЖАКТ'ами с местхозами оплачиваются гер
бовым сбором в размере 0,25 процентов с суммы договора; нотариальным сбором— 
0.25 процентов с суммы договора; местный сбор—0,25 процентов с суммы договора.

д) ЖАКТ'ы свободны от обязательной сдачи в коммунальный фонд 10 процен
тов жилой площади или замены ее денежной компенсацией.

е) ЖАКТ'ы свободны от уплаты подоходного налога.
ж) ЖАКТ'ы свердловским Окрик'ом освобождены от уплаты налога со строений.
з) ЖАКТ'ы страхуют арендованные ими муниципализированные строения на 

льготных условиях.
и) Разрабатывается законопроэкт о предоставлении ЖАКГ'ам права пользо

ваться долгосрочными (до 2-х лет) ссудами из специальных фондов, предназначен
ных для выдачи ссуд на строительство рабочих жилищ и из банковских капиталов.

к) Договора на аренду домовладений, заключенные ЖАКТ'ами с местхозами, 
могут быть досрочно расторгнуты только при наличии наиболее существенных наруше
ниях условий, делающих невозможным использование строений в соответствии с до
говором, а также в случае противозаконности или явного ущерба для государства. 
Всякие другие причины, лежащие вне договора, как затруднительность размещения 
учреждений, удобство. различных госорганой и пр,, независящее от воли и действий 
участников договора, а также временные упущения жилтоварищества, об'ясняемые 
временными затруднениями, не должны служить основанием для досрочного рас
торжения договора (цирк. НКВД и НКЮ № 149|63 от 10/III-25 г.; Бюл. НКВД 
1925 г. № 11; ЕСЮ 1925 г., № 12).

VI. Права членов ЖАКТ'а.
Члены ЖАКТ'а в пределах арендного договора имеют право постоянного про

живания в определенном общим собранием помещении. Каждый член ЖАКТ'а имеет 
право выйти из состава т-ва, подав о той заявление правлению. Наи по смерти 
члена т-ва переходят к его наследникам. Наследники, обладающие избирательным 
правом в советы, по постановлению общего собрщия включаются в члены т-ва и 
пользуются помещением наследодателя в пределах арендного срока на домовладение, 
по норме.

VII. Кто не может быть членом ЖАКТ'а.
Не могут быть членами ЖАКТ'а нижеследующие лица: а) лица, прибегающие 

к наемному труду с целью извлечения прибыли; б) лица, живущие на нетрудовой 
доход, как то: преценгы с капиталов, доходы-с предприятий, поступления, с имущест
ва и т. п.; в) частные торговцы, торговые и коммерческие посредники; г)монахи и 
духовные служители церквей и религиозных культов; д) служащие и агенты бывшей 
полиции, особого корпуса жандармов и охранных отделений, а также члены царство
вавшего в России дома; е) лица, признанные в усыновленном порядке душевно
больными или умалишенными, а равно лица, состоящие под опекой; ж) лица, осуж
денные за корыстные и порочащие преступления на срок, установленный законом 
или судебным приговором.

В. Кустов.

Обзор текущего советского законо- 
/ дательства.

А. Постановления правительства СССР.
Снижение налога с малоимущих.

1. В положение о государственном подоходном налоге постановлением ЦИК и 
СНК Союза ССР от 26 марта 1926 г. («Изв. ЦИК СССР» от 28 марта № 71) внесены 
значительные и весьма существенные изменения. В основном изменения сводятся к 
уменьшению обложения наименее имущих слоев населения. Участковым налоговым 
комиссиям предоставлено право освобождать от уплаты неплатежеспособных граждан 
как по ходатайствам их, так и по заключениям финансовых инспекторов.

Право это участковые комиссии осуществляют под надзором вышестоящих фин- 
органов, которым предоставлено право отмены соответствующих постановлений комис
сий. Обложение рабочих и служащих государственных учреждений и предприятий 
по совокупности доходов производится таким образом, что полученное по службе 
вознаграждение учитывается в уменьшенном на 20 процентов размере. Для катего
рии лиц, основным доходом которых является во-знагцаждение за работу по найму, 
установлена общая льгота: доход лиц этой категории, полученный от подсобного 
характера работ: литературной, чертежной, счетоводной и т п., учитывается в поло-
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винном размере. Наконец, по общему правилу, в отношении всех маломощных и мно
госемейных плательщиков, а именно, имеющих полугодовой доход не более 2000 руб. 
и более двух членов семьи на своем иждивении, оклад налога по совокупности до
ходов понижается на 25 процентов. Устранено из категории «Г» (юридические лица) 
впервые включенные в положение 1924 г. (и не содержавшееся в положении о подо
ходно-поимущественном налоге от 12 ноября 1923 г.) указание на товарищества пол
ные и на- вере; таким образом, члены этих товариществ должны впредь облагаться 
лишь, как отдельные торговые деятели, и двойное обложение, препятствовавшее раз
витию наиболее простых товарищеских об‘единений избегнуто. Также из ст. 4 устра
нено специальное упоминание о поденщиках, ремонтно-строительных и т. п. ра- 
бочичих.
Повышение уравсбора с предметов роскоши.

2. Одновременно с таким понижением подоходного обложения малоимущей ка
тегории населения издано постановление ЦИК и СНК СССР от 26 марта о повыше
нии размеров уравнительного сбора с оборотов по производству и продаже предметов 
роскоши («Изв. ЦИК СССР» от 31 марта № 37). Временно на второе полугодие теку
щего бюджетного года размер уравнительного сбора с промышленных предприятий и 
оптовой торговли повышен с 3 до 5 процентов, а для розничной торговли—с 4 до 6 
процентов.
Повышение ставок акциза.

3. Наконец, наиболее важным по своим финансовым возможностям является 
мероприятие в области косвенного обложения, проведенное постановлением ЦИК и 
СЦК Союза ССР от 26 марта об изменении ставок некоторых акцизов («Изв. ЦИК 
СССР» от 31 марта, Ха 73). Повышены ставки акциза на махорку, на папиросы внут
реннего производства, на пряжу бумажную, вигоневую, шерстяную, камвольную и 
аппаратную, на пиво, портер и эль как внутреннего производства, так и привозимые 
из за границы, на резиновые галоши, на привозимые из за границы чай и текстиль
ные изделия.
Охотничий сбор.

4. Постановлением ЦИК и СНК Союза ССР от 12 февраля о государственном 
■охотничьем сборе («Изв. ЦИК СССР» от 25 февраля, № 47) установление и регули
рование взимания этого сбора передано союзным республикам. Последними устанав
ливаются также и льготы по взиманию сбора. В порядке общесоюзного законода
тельства установлен лишь предельный годовой максимум сбора в один рубль для 
лиц, основным или подсобным источником существования которых является охотни
чий промысел. Что касается лиц, занимающихся охотой в виде спорта, то размер 
предельного сбора с них зависит от места их проживания: в сельских местностях— 
1 руб., а в прочих местностях—3 рубля. Кроме основного государственного сбора и 
местной к нему надбавки в размере не свыше 50 % (лит. «д» ст. 37 времен, полож. о 
мести. финан. «С. 3. СССР» 1924 г., № 24, ст. 199), иное обложение охотничьего про
мысла не допускается.

Постановления ВЦИК и СНК РСФСР от 1 марта 1923 г и ЦИК и СНК Союза 
ССР от 28 февраля 1924 г. (С. У. РСФСР 1923 года № 17, ст. 217, и № 35, ст. 336), 
отменены.

Б. Постановления правительства РСФСР.
ЗАГС—в сельсоветы.

5. В целях приближения органов записей актов гражданского состояния к 
населению, постановлением ВЦИК и СНК от 15 марта («Иав. ЦИК СССР» от 30 
марта, № 12) в дополнение к ст. 2 Кодекса законов об актах гражданского состоя
ния, брачном, семейном и опекунском праве Уральскому Областному Исполкому и 
краевым исполкомам Северо-Кавказскому, Сибирскому и Дальне-Восточному предо
ставлено право возлагать запись браков в сельских местностях и на сельские советы.

Этим постановлением правительство значительно облегчает трудящемуся сель
скому населению пользование органами ЗАГС и устраняет затруднения, связанные 
иногда с большим расстоянием до районного центра.

Усыновление.
6. Отмененный ст. 183 Кодекса законов об актах гражданского состояния, 

брачном, семейном и опекунском праве, институт усыновления, постановлением ВЦИК 
и СНК РСФСР от 1 марта («Изв. ЦИК СССР» от 21 марта. № 65)—восстановлен.

В соответствии с целями и задачами Советского государства, усыновление до
пускается исключительно в интересах ребенка. В интересах ребенка же усыновление
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может быть также и отменено в судебном порядке по иску любого лица и учрежде
ния. Закон об усыновлении, вызванный бытовыми условиями, подробно нормирует 
порядок и условия усыновления.

Усыновление допускается лишь в отношении малолетних и несовершеннолет
них; в отношении детей, достигших 10 летнего возраста, для усыновления требуется 
их согласие. Наряду с этим, во всех без исключения случаях требуется согласие 
находящихся налицо родителей, опекунов или попечителей; при несоблюдении этого' 
условия, усыновление может быть отменено, если это будет в интересах ребенка.

Правом на усыновление не пользуются лица, перечисленные в п.п. «г», «д», «е», 
и «ж» ст. 69 конституции РСФСР (монахи, и духовные служители церквей и религиоз
ных культов; служащие и агенты бывшей полиции, особого корпуса жандармов и 
охранных отделений, а также члены царствовавшего в России дома; лица, признан
ные в установленном порядке умалишенными или душевно-больными, а равно лица, 
состоящие под опекой; лица, осужденные за корыстные и порочащие преступления на 
срок, установленный законом или судебным приговором; лишенные родительских 
прав по суду; несовершеннолетние и лица, интересы которых противоречат интересам 
усыновляемых или находящиеся с ними во враждебных отношениях).

Постановления об усыновлении выносятся органами опеки и попечительства и 
подлежат обязательной регистрации в органах ЗАГС наравне со всеми другими ак
тами гражданского состояния.

Борьба с детской беспризорностью.
7. Постановлением ВЦИК и СНК РСФСР от 8 марта утверждено положение о 

мероприятиях по борьбе с детской беспризорностью в РСФСР («Изв. ЦИК СССР» от 
4 апреля, № 77). Положение это намечает ряд мероприятий общего характера, кото
рые должны привести к постепенному изживанию этого зла, как наследия империа
листической и гражданской войн и голодного бедствия 1921 года.

Мероприятиями по борьбе с беспризорностью являются: передача на попечение 
родственников, помещение в семьи трудящихся, в учреждения охраны материнства и 
младенчества, в детские учреждения различных типов, в лечебные или медико-педаго
гические учреждения, производственные, промышленные и сельско - хозяйственные 
предприятия и хозяйства, назначение опеки и отдача под наблюдение обследователя— 
воспитателя, оказание материальной или иной помощи на дому и т. п. Органами 
борьбы с беспризорностью признаны отделы народного образования, а в сельских 
местностях—волисполкомы и сельсоветы. Учитывая наличность ряда общественных 
организаций, ведущих борьбу с детской беспризорностью, постановление возлагает 
об‘едпнение принимаемых этими организациями мероприятий на комиссию по улуч
шению жизни детей при ВЦИК, а также местные комиссии при Исполкомах.

Учреждена специальная детская социальная инспекция, являющаяся аппара- 
ратом по выполнению заданий органов народного образования по борьбе с беспри
зорностью, с правонарушениями несовершеннолетних и по защите прав последних. 
Лица социальной инспекции имеют, между прочим, право возбуждать и поддержи
вать обвинение на суде против лиц, обвиняемых в преступлениях в отношении 
детей.

Д. Козырьков.

Издатель: Свердловский Окрисполком и Горсовет.
Ответственный редактор В. Л. Горохов.

Свердловск, типография «Гранит» Акц. Общества Уралкнига. Заказ № 4025.



06‘явление.
Настоящим сообщается для сведе

ния отдельных граждан, учреждений и 
предприятий, что при Свердловском 
Окружном Исполнительном Комитете 
образовано Окружное Бюро жалоб, 
которое с 1-го сего марта приступило 
к работе.

Жалобы и заявления на несовер
шенство Госаппарата, на неправильные 
и незаконные действия, пренебрежи
тельное отношение к нуждам трудя
щихся, нарушение прав трудящихся, 
бюрократизм, волокиту и на другие 
неправильности со стороны: окружных, 
районных и сельских организаций, 
учреждений и отдельных лиц админи
страции, — как письменные, так и уст
ные, принимаются в Окрисполкоме, 
комната № 2.

БЮРО ЖАЛОБ.
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